
    
                                        2011 年 1 月号 
平成 23 年度年間テーマ 『 創る・つなぐ・釧路の未来』 
 
■ 平成 23 年 1 月 例会報告 【執行部担当例会】  
題  目  第 49 期定期総会 
開催日時  平成 23 年度 1 月 22 日（土曜日） 午後 6 時 00 分～ 
開催場所  釧路キャッスルホテル  3 階 
出 席 者  第一部会 9 名 第二部会 9 名 第三部会 9 名 第四部会 11 名 
      合計出席者数 38 名（全 48 名）  出席率  79.1％ 

     
■ 定期総会報告■ 
 信条唱和    ： 第 48 期  宮崎博好 会長                  
 会長挨拶    ： 宮崎会長が 1 年間の会員各位の協力に対し謝辞を述べられました 
あけましておめでとうございます。今期の『挑戦！釧路』を通じて勉強してきましたがその中でも印象に残った例

会が昨年 10 月の管外研修での 庶路トンネル視察でした。トンネルの現場を初めて見て感動しました 2 年間の中で

副会長・事務局長・事務局次長に支えられて感謝しております皆様に支えられ 2 年間を過ごす事ができありがとう

ございました 
 
 永年在籍表彰  ：1981 年入会 畑   稔  会員   在籍 30 年 
         1981 年入会 宮澤 昌典  会員   在籍 30 年 
         1991 年入会 齊藤 政行  会員   在籍 20 年 
         2001 年入会 草島 守行  会員   在籍 10 年 
         2001 年入会 中島 康秀  会員   在籍 10 年 
        永年在籍を称え、表彰状と記念品が贈られご挨拶をいただきました。 
 
 第 49 期皆勤賞 ：中島康秀会員、吉川克義会員、宮崎博好会員、谷口耕二会員、木元章義会員 
        皆勤賞が授与されました 
 
 特別皆勤表彰 ：中島康秀会員があすなろクラブ入会以来 10 年間すべての例会に皆勤し続けて来た事に対して 

特別表彰を行いました。この表彰は歴史あるあすなろクラブでも初めての表彰です 
 
 新入会員紹介  ：12 月例会で承認された岩田義雄さん（リフォーム企画夢工房）久保隆雄さん（久保板金工業所） 
        ：1 月例会で承認された前田俊明さん（前田美粧）栂野卓也さん（北海化学防水） 
                                が入会の挨拶をされました。 
 
 事務局連絡  ：中居好通会員・畠山会員が退会になりましたのでご報告いたします 
 
 その他    ：高木会員・関会員から葬儀に関してのお礼の言葉がありました 
 
 議長選出   ：第 48 期執行部に一任され安藤栄治会員が議長に選出されました 
         議長により総会成立要件の確認 
         会員数 48 名中 総会開始時議席数  38 名  委任状 6 名 
         会則 15 条により成立を確認 
 
 第 48 期議事  ： 第一号議案 第 48 期事業報告  報告通り承認 
          第二号議案 第 48 期決算報告  報告通り承認 
               第三号議案 第 48 期監査報告   

宮澤昌典監査より、坂本裕人、宮澤昌典両監査による事業年度に関わる 
                   収支決算監査の結果、適正と認めた旨報告いただきました 

 
 
 



第 49 期議事： 
第一号議案  第 49 期役員改選 

本間英俊選考委員長により第 49 期会長に齊藤政行会員 
第 49 期監査に平野幹雄会員、杉本眞美会員が選考された旨報告を受け満場一致で承認されました 
第 49 期会長 齊藤政行   第 49 期監査 平野幹雄、杉本眞美 

 
第二号議案  第 49 期役員新任挨拶 

齊藤会長より今年度のテーマ『創る・つなぐ・釧路の未来』 が発表され、趣旨説明がありました 
      新年あけましておめでとうございます。今期、49 期会長に就任しました斉藤です不安もありますが 
      精一杯努めさせていただきます 1 年間よろしくお願いいたします 
      49 期のテーマは『つくる』というものです人類が誕生してから生きる為にさまざまな物を作ってきま

した時代の変貌と共に知恵を搾り地域作り・産業作り・文化を作り・人を作る今後の釧路をいきいき

とした街にしたいそう願い原点に返り 1 年間、あすなろクラブの皆さんと共に挑戦していきたいと思

います。皆さんのご協力よろしくお願いいたします 
 

齊藤会長より 49 期役員が発表され承認されました。 
副会長   草島守行、永田敦子 
事務局長  中島康秀 
事務局次長 前義幸、結城太、高木俊一 

 
 第三号議案  第 49 期事業計画案  承認 
 第四号議案  第 49 期収支予算案  承認 
 第五号議案  その他  

【あすなろクラブ会則の変更】 
        第 12 条の改正    承認 
        第 15 条の新規作成  承認 
         
      【内規の変更】 
       保管・引継ぎ規定 変更 

50 周年迄と言う所を 10 年間の総会資料・会報・会員年間出席表・写真の保管に変更 
                  

【新規】 
5、10 周年毎の事業担当執行部は終了時に事業報告・会計を作成し提出本会の記録として保存する 

                  ↓ 
5 年はその時の執行部での例会消化とするので別に報告書は必要ないので 5 年を削り 10 年毎とする 

 
【慶弔規定の変更】 

昨今の厳しい予算運営の中で慶弔費の削減を提案 
削減案について今後も執行部にて再考する事になり本年度の例会内にて再度提案することになる 

 
 総会終了後、懇親会場へ場所を移し永田副会長の音頭で乾杯。和気藹々とした雰囲気の中で新年懇親会が行われ

ました。 最後に草島副会長による三本締めで懇親会は幕となりました 
 
■第 49 期 部会役員ならびに担当例会月■ 
 懇親会の席で今年度の部会役員の選出、ならびに担当例会の抽選をしていただき次のようにきまりました 
 
         部会長    副部会長  選考委員   担当例会日       担当題目   

第一部会  吉川克義   谷口耕二  宮澤昌典  4 月  13 日 (水曜日)  芸術・文化づくり 
   第二部会  中村 博   猪俣利之  及川雅順  8 月  18 日 (木曜日)  人づくり 
   第三部会  平井秀男   佐藤敦子  福田紀幸  11 月 17 日 (木曜日)  食づくり 
   第四部会  菊池吉郎   久保隆雄  坂本裕人  6 月  16 日 (木曜日)  健康づくり 
 

写真の掲載につきましてはホームページにて掲載しております ＵＲＬ：http://www.marukoo.com/as/ 
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 

１．やむなく例会欠席予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

 ２．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

   ３．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

   ４．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/



 

釧路あすなろクラブ 

2 月例会のご案内 
 

定期総会では皆様の協力の下、滞りなく議事が進行し懇親会、二次会も大変盛り上がり 
素晴しいスタートが切れました。さて、いよいよ本格的に第 49 期の釧路あすなろクラブがスタートします 
 
2 月例会は釧路市総合政策部都市計画課 成田 毅様に講師として招きまして 20 数年後には釧路の人口が 
12 万人を切ると予測される中、私たちがこれから釧路の未来をどのように考えるかを学びたいと思います 
 

・・・・・ 2 月例会 ・・・・・ 
 
■ 例会内容■  『人口減少による釧路市の街づくり』  
       講師  釧路市総合政策部 都市計画課  

次長 成田 毅 様 他 
 
■ 開催場所■   釧路キャッスルホテル 
 
■日  時■   平成 23 年 2 月 17 日（木曜日） 
         食事  午後 6 時～ 
         例会  午後 6 時 30 分～ 
 
■出欠連絡■  締め切り  2 月 12 日（土） 必着 
  ★出欠・食事の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
■事務局連絡■ 
★定期総会に欠席されて手帳の写真を撮られていない会員の方はお手数ですが 2 月例会までに 
各自の顔写真を各部会長さんに渡してください。不明な点は事務局までご連絡お願いいたします 
 
 

氏名           
 

2 月例会  出席  ・  欠席 

 

食事   有  ・  無 
 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  36-6450   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 
会報のメール配信をしております。メール配信をご希望される方は PDF 形式にて    

メール配信をいたしますので事務局次長 前 までメールをください 

皆様のご協力よろしくお願い致します 

前 義幸メールアドレス【 mae@kn-mae.com 】 携帯 090-8272-8075 



    
                                         

2011 年 2 月号 
平成 23 年度年間テーマ 『 創る・つなぐ・釧路の未来』 
 
■ 平成 23 年 2 月 例会報告 【執行部担当例会】  
題  目  『 人口減少による釧路市の街づくり』 
開催日時  平成 23 年度 2 月 17 日（木曜日） 午後 6 時 30 分～ 
開催場所  釧路キャッスルホテル  1 階 海の間 
出 席 者  第一部会 9 名 第二部会 10 名 第三部会 10 名 第四部会 9 名 
      合計出席者数 38 名（全 48 名）  出席率  79.1％ 

     
 

■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 
■ 会長挨拶■ 
総会も無事に終わり今年度初めての例会となります。部会の中で熱心に今年度のテーマに話し合われていると伺っ

ています。現在、インフルエンザが流行しておりますので本人・ご家族ともに健康に気をつけて過ごしていただき

たいと思います。今年 1 年 年間テーマである『創る・つなぐ・釧路の未来』について皆さんと共に学びたいと思

います。今月の例会は人口減少社会・少子高齢化の流れの中でどのように釧路の街を創り次の世代に繋いでいくの

か皆さんと勉強していきたいと思いますのでよろしくお願いいたします 
 
■新入会員紹介■ 
1 月例会で承認されました栂野卓也さん４１歳（北海化学防水株式会社）から入会のご挨拶を頂きました 
 
■ 例会内容■ 
釧路市総合政策部 都市計画課 次長 成田 毅  様 講演 
 『 人口減少による釧路市の街づくり』 
都市計画とは長期の見通しで環境・利便・機能性など都市の将来像を見据えながら整備していく。そして、新たな

市街地を作っていくことです。都市計画の柱としまして①土地の活用②公共施設の計画と整備③街づくりの手段      

④身近な街並みのルールなど制度を活用しながら活性化していきます 
都市計画における人口の変化ですが昭和 45 年の統計を取り始めてから人口計画の見直しをしておりますが人口が

減っている中でも世帯数は増えつつある傾向にあります。 
また、近年では美原・文苑・昭和地域の人口が増えている中で橋南地区の人口減も深刻な問題であります 
人口減少社会といわれていますが 2004 年の 12779 万人をピークに減少しており 2046 年で 1 億を下回る 9938 万人 
2055 年では 8993 万人になると推測されます 
また、老齢人口の増加も懸念され 2010 年では 23.1%だったものが 2055 年には 40.5%の老齢人口率になると考えら

れます。人口減少によりマイナスの影響が多くみられ消費力・労働力の低下・社会保障負担の増加や社会力の低下 
地域社会の弱体化などが考えられます。 
また、都市としての利便性・機能性の低下や交通機関の維持・地域商店街の維持などが困難になり歳入減少におけ

る生活基盤施設の維持と更新も課題であります 
だた、プラス影響もあり食料自給率の増加・土地価格の低下・年長者の熟練技術の活用や雇用システムの見直し 
女性の労働機会の増加・ゆとり社会の形成などがあげられます 
人口減少における釧路市街づくりとして『 環境負荷の小さいコンパクトな街づくり』を基本目標の 1 つとして考え

ております。 
コンパクトシティ（集約型の都市構造）をイメージしていますが課題も多く今後も積極的に取り組んでいきたいと

思います。 
コンパクトシティの方向性としまして①無理な推進ではなく持続可能な将来都市像を探求・市民の動機付け・都市

の将来構造イメージを市民と共有化・地域拠点に住み替えする意識の浸透と市民の理解と協力を得られる施策から

の取り組みを考えております 
コンパクトシティに向けた視点としまして土地活用の視点や都市機能の多様性や価値・魅力の向上そして地域の技

術力や新たな産業誘致また、都市交通や都市基盤施設の維持・管理を視点としながら進めていきたいと思います 



地域の先進的な取り組みとしまして①人口減少・少子高齢化社会を支える地域の工夫 ～既存のものを再構築して

利用 当地にフィットした仕組みの取り組み 行政だけに頼らない支えあい ～ ②困難を乗り越え地域に新たな

活力として ～空いているものの活用・今まで気がつかなかった価値の利用～ ③新しい成長を築き取得 ～新し

いまちへの取り組み・魅力や機能を見出して外へ発信・生活にプラスアルファをもたらす大小のアイデア ～など 
様々な工夫が各地で行われており参考にする部分でもあります 
国の動向といたしまして『 中心市街地に機能集中』とあり郊外の開発・整備を抑制する動きや調整地区の拡大・開

発を厳格化し都市の拡散を防ぐ考えであり郊外の公共施設も市街地に移すことも検討・中心部への移住に支援も考

えている釧路におきましても国の考えに沿い豊かで活力のある街づくりを進めていきたいと考えております 
 
釧路市財政健全化推進室    室長 岡本 満幸 様    ご講演 
 『財政健全化推進プラン』について 
平成 23 年度からのスタートになりますが平成 18 年から 5 年かけて集中審議されておりました 
22 年度までに 44 億の健全化をはかりましたが病院など医療機関に繰り出し金を充当しており平成 18 年に 13 億円

だったものが平成 21 年度には 29 億円かかっていますが市民の健康・安全を維持できない面もあります。先程の人

口減の話と連動しますが市民税・資産税の減少が予想され生活保護・社会保障費の増加もありなかなか進まない現

状であります。第三セクターの処理費用も厳しい中ではありますが第三セクター等改革推進債を活用し両公社を解

散・清算していきます。 
昨今の景気低迷により計画通りに事業が進まない事態が発生しており平成20年8月に外部専門家による検討委員会

も設置されております。夕張のように財政破綻してしまってからの財政再建では国の管理下におかれ市民生活に支

障が出てきてしまいます。釧路市はその前に財政再建することにより自由度の高い財政の建て直しが図ることがで

きこの負債を 16 年間で解消していきます。 
どのように財政再建していくかといいますと事務事業や使用料・手数料また、公共施設の見直しや公債費の抑制・

議会改革による効果や総人件費の抑制などを取り組んでおります 
総人件費の抑制とは定員適正化計画を元に 5 年間で 150 人の削減を予定しておりまた、給与の見直しは特別職   

部長・課長・次長も削減の方向性ですすめております一般職も検討中でこれら総人件費の抑制によって 123 億円の

削減も予測されております。今後、身の丈にあった予算での行政サービスをすることにより財政健全化を図ること

で未来に向けての財政基盤を子供たちに作っていかなくてはいけないと考えています 
 
■質疑応答■ 
斎藤剛史会員より・・財政健全化についての質問です各種新聞が各部署に数部もおいてあるのは削減できないもの

か？そういう部分をカットしてスケートリンクや教育・スポーツに関わる部分を残していただきたいと思います 
福田紀幸会員より・・除雪に関しての質問、除雪の出動は何センチからでしょうか？また、除雪が上手にされてい

ないので多くの不便がでている他の地域の除雪方法を参考に出来ないものか？ 
畑 稔会員より・・生活保護費について・・財政が圧迫している状態の中で全道でも生活保護需給率が高い釧路で

すがどのようにお考えですか？ 
宮澤昌典会員より・・釧路市の事業仕分けについて・・ＭＯＯのプールなどは廃止になるのでしょうか？ 
 
■質疑答弁■ 
●経費の部分はまだ削減できる部分も多くあり検討しますがすべてをなくすことは難しいです 
必要な部分は縮小にはなりますが必要な部分はのこしていきます 
●除雪は 10Ｃｍで出動になります。また除雪の技術に関しては数年前より上がっているとの認識ですがまだ不十分

な点につきましては今後も改めていきたいと思います 
●釧路は生活保護需給率が高いのですが支給額は 6 位で決して高くはありませんが今後、生活をサポートしながら

就労支援・自立支援を推進していきたいと考えます。また、生活保護は国から支給される社会保障制度であり釧路

市民の税金がすべてではありませんが今後の課題として検討していきたいと思います 
●運営していく上での採算が合わない部分は事業を見直すこともありますがすべてをカットするのではなく規模の

縮小であったり収益の部分で市民の皆さんに協力を頂きたいと思います 
 
■ 部会活動報告■ 
第一部会 2 月  8 日（水曜日） 末広館        第二部会 2 月 5 日（土曜日） 酒房 参久   
第三部会 2 月 10 日（木曜日） 末広館        第四部会 2 月 18 日（金曜日） 霧のビール園  
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会欠席予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

4．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

5．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。２ 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/ 



 

釧路あすなろクラブ 

3 月例会のご案内 
 

2 月例会は釧路市総合政策部 都市計画課 次長 成田 毅 様 財政健全化推進室 室長 岡本 満幸 様に 
ご講演いただき釧路の未来を真剣に考える良い機会になった例会でした 
 
3 月例会は第 46 期 2 月例会で『 鮭の骨からプロテオグリカン』と題しまして工藤社長にご講演頂きましたが 
その後、バイオマテックジャパン株式会社として工場を設立されご活躍されております工藤社長のご講演と共に 
最新施設の工場見学を行います 

・・・・・ 3 月例会 ・・・・・ 
■ 例会内容■   

『あなたの健康をサポートするプロテオグリカンとⅡ型コラーゲン』   
        講師  バイオマテックジャパン株式会社 

代表取締役 社長 工藤 義昭 様  
 
■ 開催場所■   バイオマテックジャパン株式会社 
         釧路市新野 24-1056（釧白工業団地） 
         ※現地集合・現地解散になります 
         食事は軽食を用意しております 
 
■日  時■   平成 23 年 3 月 10 日（木曜日） 
         食事  午後 6 時～ 
         例会  午後 6 時 30 分～ 
 
■出欠連絡■  締め切り  3 月 5 日（土） 必着 
  ★出欠・食事の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
 

氏名           
 

3 月例会  出席  ・  欠席 
 

食事   有  ・  無 
 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 
 

 

会報のメール配信をしております。メール配信をご希望される方は PDF 形式にて    

メール配信をいたしますので事務局次長 前 までメールをお願いいたします 

前 義幸メールアドレス【 mae@kn-mae.com 】 携帯 090-8272-8075 





    
                                         

2011 年 3 月号 
平成 23 年度年間テーマ 『 創る・つなぐ・釧路の未来』 
 

■ 平成 23 年 3 月 例会報告 【執行部担当例会】  
題  目  『 あなたの健康をサポートするプロテオグリカンとⅡ型コラーゲン』 
開催日時  平成 23 年度 3 月 10 日（木曜日） 午後 6 時 30 分～ 
開催場所  バイオマテックジャパン株式会社  
出 席 者  第一部会 8 名 第二部会 6 名 第三部会 5 名 第四部会 6 名 
      合計出席者数  25 名（全 48 名）  出席率  52％ 

     
 

■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 
■ 会長挨拶■ 
この度、ニュージーランドで大きな地震があり日本人も数名被害に遭われてとても悲しく思います。       

また、平成５年に釧路も大きな震災に見舞われて死者・負傷者も多くありました。昨日・今日と本州では地震も

多発しておりますので日頃の生活において水や電池など防災の備えをしっかりとしていただきたいと思います。 
本日の例会は３年前に学んだプロテオグリカンが現在どのような形になっているか工藤社長からしっかりと学

び会員みなさんが健康について考える例会にしたいと思います 
 
■ 例会内容■ 
バイオマテックジャパン株式会社 代表取締役 社長 工藤 義昭 様 講演 
前回のプロテオグリカンの講演から３年たち現在はプロテオグリカンの他にⅡ型コラーゲンも作っております。 
これもプロテオグリカンと同じ鮭の軟骨から作られております。最近はⅡ型コラーゲンばかり良く売れていて 

嬉しくもあり困ったことでもあります 
人間の体に発生するガン細胞をＮＫ（ナチュラルキラー）細胞などが攻撃してくれますがそれらの細胞は年齢と

共に減少していきます。不足した人間の体に必要な細胞を補ってくれるのがプロテオグリカンです。 
熊も鮭の頭を食べる習性を持ちます、東北・北海道では昔からの料理に鮭の軟骨をつかったものが多いです。 
プロテオグリカンは潰瘍性腸疾患や免疫抑制そしてガンの進行にも効果があります 
また、変形性関節症や関節リウマチ・花粉症やアレルギーなどなど様々な症状に対しての効果が期待できます 
現在、プロテオグリカンを使い様々な企業と連携して商品開発が進められております 
その後は実際に作られている施設を室外から見学して説明を聞きその間、質疑応答をして 3 月例会を終えました 
 
■ 事務局連絡■ 
2 月の役員会で会則内規について話し合われた報告をいたします 
● 結婚祝は役員案を承認しました ●出産祝は現行規定に【会員及び会員の配偶者】の文言を付けて残します 
● 新築祝は役員案を承認しました ●病気見舞は役員・部会長で話し合った結果、全文削除にきまりました 
● 弔事は役員案を承認しました 
以上、2 月の役員会で決まりましたので 3 例会において会員承認を行いました 
 
■部会活動報告■ 
第一部会 3 月 2 日 【担当例会 ：芸術・文化づくり】    第二部会  なし  【担当例会 ： 人づくり】 
第三部会 なし   【担当例会 ：食づくり】        第四部会  なし 【担当例会 ： 健康づくり】 
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会欠席予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

4．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

5．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/ 



 

釧路あすなろクラブ 

4 月例会のご案内 
 

3 月例会はバイオマテックジャパン株式会社の工藤義昭社長よりプロテオグリカンとⅡ型コラーゲンについて 
ご講演いただき健康について学ぶことができとても有意義な例会でした 
4 月例会は今期の年間テーマ『創る・つなぐ・釧路の未来』より『芸術・文化つくり』について           

第一部会が部会発表いたします 

・ ・・・・ 4 月例会 ・・・・・ 
 

■ 例会内容■  部会例会 第一部会担当 
収蔵品展の見学会と講師例会 

題目  『 楽しむ力への注目 』  
～誰もがアーティスト・・・～ 

 

      講師  学芸主幹 寺嶋 弘道 様 
 

■ 開催場所■  北海道立釧路芸術館   
        釧路市幸町４－１－５  
※例会会場には駐車場はございませんので各自、近隣の駐車場をご利用ください 
会場について不明な点は部会長の吉川さん（090-2075-4661）までお願いします 

 
■日  時■   平成 23 年 4 月 13 日（水曜日） 
         食事  午後 6 時～ 
         例会  午後 6 時 30 分～ 
 
 
■出欠連絡■  締め切り  4 月 9 日（土） 必着 
  ★出欠・食事の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
 

氏名           
 

4 月例会  出席  ・  欠席 
 

食事   有  ・  無 
 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 
会報のメール配信をしております。メール配信をご希望される方は PDF 形式にて    

メール配信をいたしますので事務局次長 前 までメールをお願いいたします 

前 義幸メールアドレス【 mae@kn-mae.com 】 携帯 090-8272-8075 



    
                                         

2011 年 4 月号 
平成 23 年度年間テーマ 『創る・つなぐ・釧路の未来』 
 

■ 平成 23 年 4 月 例会報告 【第一部会 担当例会】  
題  目  『楽しむ力』への注目！ ～誰もがアーティスト！アートは感動だ！～ 
開催日時  平成 23 年度 4 月 13 日（水曜日） 午後 6 時 30 分～ 
開催場所  釧路芸術館 
出 席 者  第一部会 12 名 第二部会 8 名 第三部会 7 名 第四部会 7 名 
      合計出席者数  34 名（全 48 名）  出席率  70.8％ 

    
■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 

■ 会長挨拶■ 
この度、東北関東大震災におきまして皆様もご承知の通り甚大な被害が出てしまいました。この釧路でも市内中

心部が津波の被害を受けるなど大変な被害が発生しております。また、釧路の地場産業である水産業や多く方々

にも多くの被害が発生している状況です。そこで、先日の役員会にて『釧路あすなろクラブで何か出来る事はな

いか！』との意見があり、釧路あすなろクラブとして義援金を送る事を決めました。 
被災地の方々は過酷な環境の中で懸命にがんばっております、義援金のご協力をよろしくお願いいたします 
 
■ 例会内容■ 
まず、第一部会の吉川部会長より本例会の趣旨説明が行われました。その後は会場を移動してコレクションギャ

ラリーで普段見ることのない芸術品の数々を学芸員の方のお話を伺いながら興味深く見学しました。 
その後はホールに戻り学芸主幹の寺嶋様のご講演で『市民と美術館のアートな関係』と題しまして、クイズを織

り交ぜながらの楽しいご講演で私たちになじみの少ない芸術・文化を身近に堪能することができました 
映画の中でも芸術館について触れているものがありとっても興味深い講演でした 
その後、サプライズ企画として例会前に会員全員が書いた人型の紙人形が風船と共に例会場内に登場しました。

その中で永田会員の素敵なピアノ演奏と野口会員の情熱あふれるギター演奏がありとっても盛り上がりました。 
 
■ 事務局連絡■ 
●厳島神社例大祭のお手伝いのご協力お願いいたします。後日、ＦＡＸにて部会長より連絡いたします 
●5 月例会は釧路町高橋商会様にて開催いたします。5 月 14 日（土）13：30～を予定しております 
●永田会員からご母堂様の葬儀に際してのご挨拶をいただきました 
 
■事務局からのお願い■ 
●この度の東日本大震災におきまして釧路あすなろクラブとして義援金を送ることにいたしました。 
４月例会終了後に募金箱にて募金をお願いしましたが５月例会でも引き続き募金を行いますのでご協力お願い

いたします 
 
■部会活動報告■ 
第一部会 ４月１３日 『くいしんぼう』打ち上げ     第二部会   なし 
第三部会    なし                  第四部会  ４月１２日 厳島神社社務所 
 
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会出欠予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

4．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

5．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/ 



 

釧路あすなろクラブ 

5 月例会のご案内 
 
4 月例会は釧路芸術館にて第一部会（吉川部会長）の担当例会で普段なかなか触れることの無い芸術について 
触れて・学ぶことができました。また、学芸主幹である寺嶋様からのクイズ形式の面白いご講演をいただき、

その後は永田会員のピアノと野口会員のギターで盛り上がりとても有意義な例会でした 
5 月例会は今期の年間テーマ『創る・つなぐ・釧路の未来』より釧路町若葉にある株式会社高橋商会様にて 
工場視察を行いたいと思います 

 

・ ・・・・ 5 月例会 ・・・・・ 
 

■ 例会内容■  執行部担当例会 
 

題目  『環境への優しさと地球未来の創造』  
 

     講師   代表取締役  高橋 敏 様 
 
 

■ 開催場所■  株式会社 高橋商会   
        釧路郡釧路町若葉 2 丁目１９（駐車場完備）       

（別紙で地図を入れております） 
 

■日  時■   平成 23 年 5 月 14 日（土曜日） 
        例会  午後 1 時 30 分～ 
 
 
 
■出欠連絡■  締め切り  5 月 9 日（月） 必着 
  ★出欠の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
 
 

氏名           
 

5 月例会  出席  ・  欠席 
 

 

 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 
会報のメール配信をしております。メール配信をご希望される方は PDF 形式にて    

メール配信をいたしますので事務局次長 前 までメールをお願いいたします 

前 義幸メールアドレス【 mae@kn-mae.com 】 携帯 090-8272-8075 





    
                                         

2011 年 5 月号 
平成 23 年度年間テーマ 『創る・つなぐ・釧路の未来』 
 

■ 平成 23 年 5 月 例会報告 【執行部担当例会】  
題  目  『環境への優しさと地球未来の創造』 
開催日時  平成 23 年度 5 月 14 日（土曜日） 午後 1 時 30 分～ 
開催場所  株式会社 高橋商会 
出 席 者  第一部会 7 名  第二部会 4 名  第三部会 5 名  第四部会 7 名 
      合計出席者数  23 名（全 47 名）   出席率  48.9％ 

     
■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 

■ 会長挨拶■ 
いままでに無い例会で形の例会になり会場・時間が変わり皆様にはご迷惑をおかけしておりますが昔から環境対

策や最新の設備での自動車リサイクルをしている高橋商会様に工場視察のお願いをしたところ快くお受けくだ

さいました。現在を取り巻く環境の中で私達がどの様な事ができるのかをこの 5 月例会で感じて普段は見ること

の出来ない工場内を色々と見ていただきたいと思います 
 
■ 例会内容■ 
株式会社高橋商会 高橋 敏社長からご講演いただきました。昭和 57 年の会社設立以来、自動車の解体・リサ

イクルをしてまいりました。昔は野原に車両を山積みにしていましたが都市計画化に伴いこれからもっと効率の

良い管理ができないものかと試行錯誤していたところ全国各地の会社とグループを作り商品管理のシステム化

をいたしました現在では世界大会を開くなどグループの中でもリサイクル技術の向上に努めています 
システム化になり中古部品の安定供給や価格なども抑えることができリサイクル・エコにも貢献しています 
環境を考えたときに必要な設備投資などは積極的に行っております。 
現在は学生・企業など幅広い団体の見学を受け付けており環境・エコについて感じていただきたいと思っていま

す。わかりやすく知ってもらう為に絵本の製作もしており小学校などにも寄贈しています 
高橋社長のご講演の後は6名1組に分かれて工場内を約1時間見学させていただき見学後は質疑応答をしました. 

     
■ 事務局連絡■ 
●第二部会 森山会員が退会いたしました 
●この度の東日本大震災におきまして釧路あすなろクラブとして義援金を送ることにいたしました。 
４月・５月例会終了後に募金箱にて募金をお願いしましたが６月例会でも引き続き募金を行いますのでご協力お

願いいたします 
 
■部会活動報告■ 
第一部会   なし                第二部会  4/29 ９名出席 東部通信にて部会例会 
第三部会     なし                第四部会       なし 
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会出欠予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

4．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

5．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/ 



 

釧路あすなろクラブ 

6 月例会のご案内 
 
5 月例会は釧路町若葉にある株式会社高橋商会様にて『環境への優しさと地球未来の創造』として 
代表取締役 高橋 敏 様からご講演をいただき、その後は最先端のリサイクル技術とエコについて工場内を 
視察見学させていただきました。中々、見ることの出来ない工場を見学できてとても有意義な例会でした 
6 月例会は今期の年間テーマ『創る・つなぐ・釧路の未来』より『健康づくり』について 
第四部会が部会発表いたします 

 

・ ・・・・ 6 月例会 ・・・・・ 
 

■ 例会内容■  第四部会 担当例会 
 

題目  『リズム体操でリフレッシュ』  
 

     講師   浦瀬 純子 様 
 

※運動着・運動靴・タオルを用意してください 
例会当日は簡単なストレッチ程度の運動を行います 

（美人先生はレオタードですが皆さんは運動着を着ていただきます） 
 

 
■開催場所■   釧路キャッスルホテル 
 
■日  時■   平成 23 年 6 月 16 日（木曜日） 
         食事  午後 6 時～ 
         例会  午後 6 時 30 分～ 
  
 
■出欠連絡■  締め切り  6 月 10 日（金） 必着 
  ★出欠の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
 

氏名           
 

6 月例会  出席  ・  欠席 
 

 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 
会報のメール配信をしております。メール配信をご希望される方は PDF 形式にて    

メール配信をいたしますので事務局次長 前 までメールをお願いいたします 

前 義幸メールアドレス【 mae@kn-mae.com 】 携帯 090-8272-8075 



   
                                         

2011 年 6 月号   
平成 23 年度年間テーマ 『創る・つなぐ・釧路の未来』 
■ 平成 23 年 6 月 例会報告 【第四部会担当例会】  
題  目  『リズム体操でリフレッシュ』       講 師   浦瀬 純子 様 
開催日時  平成 23 年度 6 月 16 日（木曜日）  午後 6 時 30 分～ 
開催場所  釧路キャッスルホテル 
出 席 者  第一部会 8 名  第二部会 5 名  第三部会 7 名  第四部会 10 名 
      合計出席者数 30 名（全 47 名）   出席率   63.8％ 

    
■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 

■ 会長挨拶■ 
約 500 年に１度の震災後に明らかになったのが釧路沖にも規模が M8.5 の地震が想定されるようです。想定内と

は正しく準備しなくてはいけないということです。本日の例会は第四部会がエアロビクスを取り入れたリズム体

操をするようです。自分の体をしっかりと見つめて健康に備えたいと思います 
■ 例会内容■ 
菊池部会長の挨拶で健康つくりの大切さなど例会の趣旨説明をされました 
その後は、浦瀬純子先生によるエアロビクスを取り入れた健康つくりへの体操を約１時間行いました 
会員の皆さんも意外にハードなエアロビクスに普段動かすことの少ない筋肉を使い良い汗をかいていました 
最後には先生の本格的なエアロビクスを披露していただき例会を終了しました 

    
 

    
■ 事務局連絡■ 
●例会開始前にあすなろクラブについてアンケートを取りました。6 月例会を欠席された会員の会報に 
アンケートを同封しますのでご記入後、中島事務局長宛（６４－１１１６）にＦＡＸ返信またはご連絡ください    

集計もありますので 7 月例会（7 月 24 日）までにお願い致します 
●今月で半期経ちましたので収支報告を行いました 
●50 周年記念事業実行委員会からの報告がありました 
●50 周年のアンケートと連絡事項（合計４枚）を今回の会報に同封しております。アンケートは７月２０日   

までに（本間記念誌委員長）に FAX 返信してください 
■部会活動報告■ 
第一部会  なし                 第二部会 6 月 20 日 東部通信商会にて部会例会 
第三部会   なし                 第四部会 6 月 16 日 岸壁炉辺にて打ち上げ 
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会出欠予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

4．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

5．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/ 



 

釧路あすなろクラブ 

7 月例会のご案内 
 
6 月例会は第四部会（菊池部会長）の担当例会で『健康つくり』という題目の中、エアロビクスを例会に 
取り入れての健康づくりについて実践しました 
普段ではなかなかやることのないエアロビクスで気持ちの良い汗をかきリフレッシュできたのでは 
ないでしょうか？これからも程よい運動を定期的に行い健康に気をつけたいと思います 
7 月例会は『パークゴルフと野遊会』になっております。あかんランド丹頂の里にてパークゴルフの後に 
美味しい焼肉で会員間の交流を深めましょう 

・ ・・・・ 7 月例会 ・・・・・ 
■ 例会内容■   執行部担当例会 

題目  『親睦パークゴルフ大会』  
（雨天時は親睦会のみ行います） 

 
■開催場所■   あかんランド丹頂の里（赤いベレー） 
 
■日  時■   平成 23 年 7 月 24 日（日曜日） 
     パークゴルフスタート 午前１０時００分 
 
■出欠連絡■  締め切り  ７月 １８日（月） 必着 
  ★出欠の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
 

氏名           
 

7 月例会    出席  ・  欠席 

パーク用具  持参  ・  借りる 

バス利用   する  ・  しない 
 

★ 当日はバスにて移動いたします。釧路市役所に集合（８：５０）お願いいたします 

★ 例会にてパークゴルフを行いますのでクラブ等はご持参お願いいたします 

また、用具等は会場にて２００円（別途個人負担）にて貸し出しいたします 

パークゴルフ終了後に懇親会（飲酒含む）を行います 

★お酒が出ますので飲酒される方は、お車でのお越しをご遠慮ください 
 

集合場所       ：釧路市役所前 駐車場 （集合 ８：５０） 

出発時間       ：９：００出発 

★何か不明な点がございましたら中島事務局長までご連絡ください 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 
会報のメール配信をしております。メール配信をご希望される方は PDF 形式にて    

メール配信をいたしますので事務局次長 前 までメールをお願いいたします 

前 義幸メールアドレス【 mae@kn-mae.com 】 携帯 090-8272-8075 



   
                                         

2011 年 7 月号   
平成 23 年度年間テーマ 『創る・つなぐ・釧路の未来』 
■ 平成 23 年 7 月 例会報告 
題  目  『親睦パークゴルフ大会』 
開催日時  平成 23 年度 7 月 24 日（日曜日）  午後 9 時 00 分～ 
開催場所  あかんランド丹頂の里 （赤いベレー） 
出 席 者  第一部会  3 名  第二部会  5 名  第三部会  5 名  第四部会  6 名 
      合計出席者数  19 名（全 47 名）   出席率   40％ 

■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 
■ 会長挨拶■ 
おはようございます。今朝起きたら小雨が降っておりましたが雨も上がり暖かい天気になってまいりました 
コース内は雨でぬれている箇所もありますので気をつけてパークゴルフ・懇親会を楽しんでください 
 
■ 例会内容■ 

    
 

    
. 

    
パークゴルフの結果はこのようになりました 
1 位 福田紀幸さん   2 位 木内慎太郎さん   3 位 関昭次さん   4 位 吉田良幸さん 
5 位 前田俊明さん   ブービー賞 谷口 耕二さん       皆様、お疲れ様でした 
※ ７月例会の写真は釧路あすなろクラブホームページに掲載されております。是非、ご覧ください 
                        アドレス URL http://www.marukoo.com/as/ 
■ 事務局連絡■ 
※ 9 月例会の日程変更がある可能性があります。 
50 周年記念誌のアンケートがまだ来ていない方がいらっしゃいますので早急に返信お願いいたします 
 
■部会活動報告■ 
第一部会  なし               第二部会 ７月 26 日 東部通信商会で部会例会を開催 
第三部会   なし               第四部会 なし 
 
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会出欠予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

4．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

5．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/ 



 

釧路あすなろクラブ 

8 月例会のご案内 
 
早朝の雨も心配されましたが日中は暖かくなりとても良い天気の中で７月のパークゴルフ・焼肉親睦会が 
開催されましてパークゴルフをプレイしてみなさん気持ちの良い汗をかいたところで美味しい焼肉・ビール 
を楽しまれたすばらしい例会でした 
8 月は今期の年間テーマ『創る・つなぐ・釧路の未来』より『人つくり』というテーマに基づいて        

第二部会が部会発表を行います 
 

・ ・・・・ 8 月例会 ・・・・・ 
 

■ 例会内容■ 部会例会 第二部会担当 
 

題目 『釧路における社会福祉施設の物作り人作り』  
 

講師 さわらび学園施設長  坂見 芳典 様 
 

 
■開催場所■   釧路キャッスルホテル  
 
 
■日  時■   平成２３年８月１８日（木曜日） 
         食事  午後 6 時～ 
         例会  午後 6 時 30 分～ 
 
 
■出欠連絡■  締め切り  ８月 １１日（木） 必着 
  ★出欠の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
 
 
 

氏名           
 

8 月例会    出席  ・  欠席 
 

食事      有  ・  無 
 

 

 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 
会報のメール配信をしております。メール配信をご希望される方は PDF 形式にて    

メール配信をいたしますので事務局次長 前 までメールをお願いいたします 

前 義幸メールアドレス【 mae@kn-mae.com 】 携帯 090-8272-8075 



    
                                         

2011 年 8 月号 
平成 23 年度年間テーマ 『創る・つなぐ・釧路の未来』 
 

■ 平成 23 年 8 月 例会報告 【第二部会 担当例会】  
題  目  『釧路における社会福祉施設の物作り人作り』 

開催日時  平成 23 年度 8 月 17 日（水曜日）  釧路キャッスルホテル   午後 6 時 30 分～ 
出 席 者  第一部会 9 名 第二部会 10 名 第三部会 7 名 第四部会 9 名 
      合計出席者数  35 名（全 47 名）  出席率  74.4％ 

    
 

     
■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 

■ 会長挨拶■ 
原発についてお話したいと思います。現在、原発は安く・安定した電気供給をしており日本に不可欠であると思

われていました。しかし、このような事故があり原発推進の幹部は危険な一面もあるという認識であると言われ

ています。人間がコントロールできない原発はとても危険であり『車』でたとえるならばブレーキの利かない車

がいかに危険かお分かりだと思います。プルトニウムは自分自身がエネルギーであり自力では止れないので本当

に難しい問題であると思います。本日の例会で釧路における人作りをしっかりと学びたいと思います。 
 

■ 例会内容■ 
8 月例会は第二部会の担当例会になり中村部会長からの趣旨説明・挨拶から始まり、『人づくり』について社会福

祉法人さわらび学園施設長である坂見芳典様にご講演いただきました。入所している障がい者さんの日常生活や

仕事など私達の知らない部分を聞くことができました。 
現在は学園で作られたクッキーやレトルトカレー・塩・せっけんなど多種多様な商品をインターネットや店舗売

店で食品販売をして社会貢献をすると共に自立できるような環境つくりにも力を入れており施設や関係者だけ

でなく社会全体での支援をもっと考えていかなくてはいけないとご講演いただきました 
坂見施設長は『利用者の幸せを考えてこれからも支援を続けていきたい』というお話で講演は終了いたしました 
おみやげとして会員にさわらび学園で作られた数種類のクッキーが配られました 
■ 事務局連絡■ 
◎厳島神社の菊池宮司よりお礼のご挨拶をいただきました 
◎6 月例会でご記入いただきましたアンケートの報告がありました。残念ながら回収率は低かったのですが今後

のあすなろクラブ運営の参考にしていきたいと思います（宿泊例会について一部、質疑応答がありました） 
５０周年記念誌に会員のプロフィールを FAX していない方がいらっしゃいます。早急に FAX お願いいたします 
■部会活動報告■ 
第一部会 8 月 18 日選考委員会 キャッスルホテル   第二部会 8 月 18 日  打ち上げ・選考委員会 
第三部会 8 月 22 日選考委員会 キャッスルホテル   第四部会 8 月 30 日  選考委員会  花ばんや 
 

■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会出欠予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

4．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

5．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/ 



 

釧路あすなろクラブ 

9 月例会のご案内 
 
8 月例会は第二部会（中村 博部会長）の担当例会で『人づくり』という題目で 
さわらび学園 施設長 坂見芳典 様を講師に迎えてご講演いただきました 
普段、私達の知らない障がい者施設の現状を学びこれからの釧路の人づくりに役立てたいと思います 
 

・ ・・・・ 9 月例会 ・・・・・ 
 

■ 例会内容■  執行部担当例会 
 

題目 『国会活動の丸二年を振り返って』  
      ～山積する政治課題を語る！～ 

 

     講師  衆議院議員 伊東 良孝 様 
 
 
■ 開催場所■  釧路キャッスルホテル   
               
■日  時■   平成２３年９月１７日（土曜日） 
         食事  午後１８時～ 

例会  午後１８時３０分～ 
※例会開始時間が変更になっておりますのでご注意ください 

 
例会終了後に伊東代議士を囲んで懇親会を開催いたします 
会場はスエヒロエイトビル５F『スナックゆり根』 個人負担 3,000 円になります 
 
■出欠連絡■  締め切り  ９月 １２日（月） 必着 
  ★出欠の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
 

氏名           
 

9 月例会    出席  ・  欠席 
 

食事      有  ・  無 
 

 

 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
 

一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 



    
                                         

2011 年 9 月号 
平成 23 年度年間テーマ 『創る・つなぐ・釧路の未来』 
 

■ 平成 23 年９月 例会報告 【執行部担当例会】  
題  目  『国会活動の丸二年を振り返って ～山積する政治課題を語る～』 
講  師  衆議院議員 伊東 良孝 様 

開催日時  平成 23 年度 9 月 17 日（土曜日）  釧路キャッスルホテル   午後 6 時 30 分～ 
出 席 者  第一部会 7 名 第二部会 9 名 第三部会 7 名 第四部会 10 名 
      合計出席者数  33 名（全 47 名）  出席率  70.2％ 

     
■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 

■ 会長挨拶■ 
夏も終わりだんだんと涼しくなってまいりました。3 月１１日の震災や台風の影響など自然現象による 

災害が多く心配されるところでもあります。本日は伊東代議士にご講演いただきまして TPP の問題や被

災地の状況などしっかりと学びたいと思います。 よろしくお願いいたします 
■ 例会内容■ 
 釧路あすなろクラブに入り早いもので 31 年を迎えました。入会後１年後には 20 周年を迎えて記念誌作

りの編集スタッフやった思い出があります。また、30 周年の時は会長として皆さんと一緒に盛大に式典

を行った思い出がよみがえります、来年は 50周年という節目の時期を実行委員長として手伝いたいと思

います。こういった異業種交流クラブが 50年を迎えると言うことは奇跡に近いことであり他の団体では

考えられない事であります。さて、政権交代から２年経ち現状の政治問題や沖縄の問題・経済問題などが

山積しておりますが一番の問題点は首相の発言の軽さが挙げられると思います。 
 日米関係の悪化により中国・ロシアとの関係に緊張感が出てきております。また、尖閣諸島・北方領土の

問題などもあり外交の弱さが露呈してとても厳しいものがあります 
 また、野田首相になり TPP の問題も現実味を帯びてきております。FTA や EPA などをしっかりと状態

を見極めた交渉が北海道には必要になります。TPP により農業だけでなく関連して流通業や関連加工業

も影響してきますので雇用や産業に大打撃を受けます。 
 今回の東日本大震災や福島の第一原発についてですがまず、震災後の政府の対応にはとても不信感を抱き

ました。情報が錯綜して混乱を招き原発対応も被害者救済がなされていない現状を残念に思います 
 国民からは中々見えない国会議員の活動ですが日々の会議や国会でしっかりとがんばりたいと思います 
 

■ 事務局連絡■ 
●選考委員会が 2月 2日に開かれまして第四部会の坂本会員が選考委員長に選ばれました 
●10月 15日～16日は宿泊例会です。笹谷商店さんの工場見学をして夕食は屋形船を予定しています 
●今期ものこりわずかですが会費の納入をお願いいたします 
※12 月は家族クリスマス例会になっております、ご家族でのご参加をお待ちしております 
 

■部会活動報告■ 
第一部会 なし                       第二部会 なし 
第三部会 9/22 第一経営センターにて部会例会 ５名出席   第四部会 なし 
 

■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会出欠予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

4．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

5．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/ 



 

釧路あすなろクラブ 

１０月例会のご案内 
 
10 月は管外研修です。今年は北海道トップクラスの水産工場である笹谷商店様の工場見学をします 
また、宿泊地である阿寒湖畔では屋形船に乗って道東のすばらしさを感じる管外研修にしたいと思います 
 

・ ・・・・ １０月例会 ・・・・・ 
 

■ 例会内容■ 執行部担当 管外宿泊研修  
 

■研修題目■ 『全国に発信する笹谷商店工場視察』 
      

■ 宿泊場所■ ニュー阿寒ホテルシャングリラ   
               

■日  時■  平成２３年１０月１５日（土曜日） 
 

集合場所  市役所裏駐車場 
集合時間  １２：４５分 
出発時間  １３：００分 （集合次第出発します）                       

笹谷商店到着予定  １４：００分 
ホテル到着時間  １６：００分 

屋形船乗時間  １８：３０分 （宴会開始） 
 

１０月１６日（日曜日）朝食    ７：３０分 
出発   ９：００分 

市役所到着予定時間  １１：００分頃 予定 
 

※ バス内での飲食は各自でご負担ください 
※ 飲酒につきましては、研修終了までお控えください。 

 

■出欠連絡■  締め切り  ９月 １２日（月） 必着 
  ★出欠とバスの利用に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
    （準備の都合上、締め切り厳守でお願いいたします） 
 

 

氏名           
 

1０月例会    出席  ・  欠席 
 

バスの利用    する  ・  しない 
 

乗車場所に○をつけてください 
 

市役所裏駐車場 ・ イトーヨーカドー前 ・ ヤクルト前 ・ 星が浦ホーマック前 

※自家用車利用で研修参加希望の方は事務局長までご連絡ください 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 



   
                                         

2011 年 10 月号   
平成 23 年度年間テーマ 『創る・つなぐ・釧路の未来』 
 
■ 平成 23 年 10 月 例会報告 
題  目  管外宿泊研修 『全国に発信する笹谷商店工場視察』 
開催日時  平成 23 年度 10 月 15 日（土曜日）～16 日（日曜日）  午後 13 時 00 分～ 
開催場所  マルサ笹谷商店 釧白工場      
宿泊場所  ニュー阿寒ホテル シャングリラ 
出 席 者  第一部会  7 名  第二部会  4 名  第三部会  5 名  第四部会  8 名 
      合計出席者数  24 名（全 47 名）   出席率   51.06％ 
 

■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 
 
■ 会長挨拶■ 
今日は朝からの雨で例会が心配されましたが見事に晴れて良い宿泊研修日和になりました 
本日は釧路から全国に発信されている笹谷商店様の釧白工場を視察して釧路が誇る水産加工の技術や最新の 

設備をしっかりと見学したいと思います。 
 

■ 例会内容■ 
10 月の視察研修といたしまして釧路代表する笹谷商店 釧白工場でたらこ・いくらの加工を見学いたしました 
この工場は世界の中でもトップクラスの生産量を誇り衛生管理についても HACCP を取得しており 
まさに最新設備による工場生産の様子を視察いたしました 
工場内では笹谷常務に案内・ご説明を頂きまして会員の皆さんも工場の様子をじっくりと見ておりました 
その後は宿泊先であるニュー阿寒ホテル シャングリラに移動して温泉などを楽しみました 
夕食は今回の目玉である屋形船での懇親会になりました 
その中で選考委員長代理の及川会員より次期会長候補の発表があり来期会長予定者の齋藤政行会長の挨拶の後

永田副会長の乾杯の音頭で宴会が始まりました。 
初めての試みである屋形船での懇親会はとても風情があり素敵な思い出になりました 
その中で美味しい料理と楽しいゲームで盛り上がり豪華景品もあり笑いありの懇親会は楽しい時間を過ごしま

した。 

     
 

  



 

    
 
 

     
 
 

    
 
 
※ 10 月例会の写真は釧路あすなろクラブホームページに掲載されております。是非、ご覧ください 
                       アドレス URL http://www.marukoo.com/as/ 

 

★ 菊池会員・福田会員より、お酒の差し入れを頂きました 
 

 

■事務局連絡■ 
●今期ものこりわずかですが会費の納入をお願いいたします 
 
※12 月は家族クリスマス例会になっております、ご家族でのご参加をお待ちしております 
12 月のクリスマス例会ではプレゼント交換を行いますので各１名 500 円程度のプレゼントを  

持参してください。ご協力お願いいたします 
詳しくは１１月例会時にご説明いたします 
 
 
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会出欠予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

4．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

5．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 
          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



釧路あすなろクラブ 

11 月例会のご案内 
 
10 月例会は釧路の基幹産業である水産加工の工場を見学しました  
全国に誇る工場で作られました『たらこ』 ・『いくら』は世界的にもトップクラスの生産量を誇り釧路を   

代表する企業の視察を行い会員の見聞を広げました。 
11 月は今期の年間テーマ『創る・つなぐ・釧路の未来』より『食づくり』というテーマに基づいて        

第三部会が部会発表を行います 
 

・ ・・・・ 11 月例会 ・・・・・ 
 

■ 例会内容■ 部会例会 第三部会担当 
 

題目 『釧路の食文化』 ～地域おこしにつながる食材～  
 

講師  釧路ザンギ推進協議会   白幡 博 様  
（ザンギの試食あります） 

 
■開催場所■   釧路キャッスルホテル  
 
 
■日  時■   平成２３年１１月１７日（木曜日） 
         食事  午後 6 時～ 
         例会  午後 6 時 30 分～ 
 
 
■出欠連絡■  締め切り １１月 ９日（水） 必着 
  ★出欠の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
 
 
 

氏名           
 

11 月例会    出席  ・  欠席 
 

食事      有  ・  無 
 

 

 

 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 



   
                                         

2011 年 11 月号   
平成 23 年度年間テーマ 『創る・つなぐ・釧路の未来』 
 

■ 平成 23 年 11 月 例会報告 
題  目  『釧路の食文化』 ～地域おこしにつながる食材～ 
開催日時  平成２３年 11 月 17 日（木曜日）  午後 6 時 30 分～ 
開催場所  釧路キャッスルホテル 
出 席 者  第一部会 ９名  第二部会 ７名  第三部会 ８名  第四部会 ７名 
      合計出席者数  ３１名（全 ４６名）   出席率   67.3％ 

    
 

    
 

■ ■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 
 
■ 会長挨拶■ 

今年も残り数日となりました。終わりよければ全てよしという言葉もあるようにラストスパートをかけてがん

ばりたいと思います。本日は第三部会の部会例会となります。末広町で長くに渡り飲食業を営んでおり釧路の食

文化に無くてはならない白幡社長のお話を聞いてこれからの釧路の食文化を学んでいきたいとおもいます 
 

■ 例会内容■ 
第三部会の平井部会長より趣旨説明の挨拶がありました。その後は釧路ザンギ推進協議会会長の白幡様から釧

路ザンギについてのご説明があり釧路の食文化についてのお話をいただきました。 
その後は釧路ザンギ推進協議会副会長の後藤様・大森様のプレゼンテーションを 1 時間強に渡り丁寧にご説明し

ていただきました 
プレゼンテーション後には今年度の釧路ザンキ王に輝いたおろしザンタレを皆さんで試食して釧路の食につい

てしっかりと勉強いたしました 
 
■事務局連絡■ 
※12 月は家族クリスマス例会になっております、ご家族でのご参加をお待ちしております 
12 月のクリスマス例会ではプレゼント交換を行いますので各自 500 円程度のプレゼントを  

持参してください。ご協力お願いいたします 
 
 

■部会活動報告■ 
第一部会  １１月２９日 串石にて忘年会     第二部会 １２月１７日 忘年会 
第三部会  打ち上げ＆忘年会 近日中       第四部会 １２月５日  忘年会 
 
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会出欠予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2.例会が始まりましたら退席は控えますようお願いします 

3．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 
          



 

釧路あすなろクラブ 

１２月例会のご案内 
 

今年も残すところあとわずかになりました。12 月は家族クリスマス例会になります 
家族と一緒に楽しいクリスマス例会を楽しみましょう 
 

・ ・・・・ 1２月例会 ・・・・・ 
 

■ 例会内容■     『家族同伴クリスマス例会』 
 
※会員・家族の皆さんでプレゼント交換会を企画しております 
お一人（ご家族も）５００円程度のプレゼントを持参お願いいたします 
小学生以下のお子様はプレゼントの用意はいりません 
 
■開催場所■   釧路キャッスルホテル  
 
■日  時■   平成２３年１２月 ３日（土曜日） 
 

         受付  午後６時 
例会  午後６時３０分～ 

 
■出欠連絡■  締め切り １１月 ２６日（土） 必着（厳守） 
  ★出欠の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 
 
 
 

氏名           
 

1２月例会   出席  ・  欠席 
 

同伴者     あり ・ なし 
 

子供（小学生以下）  あり   名 
（同伴者会費 ３０００円 小学生以下は無料） 

 

 

 

 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 
一部会 吉川克義  22-5719   二部会 中村博  40-4848 

三部会 平井秀男  23-3323   四部会 菊池吉郎 43-2974 



   
                                         

2011 年 12 月号   
平成 23 年度年間テーマ 『創る・つなぐ・釧路の未来』 
 

■ 平成 23 年 12 月 例会報告 
題  目  『家族同伴クリスマス例会』 
開催日時  平成 23 年 12 月 3 日（土曜日）  午後 6 時 30 分～ 
開催場所  釧路キャッスルホテル 
出 席 者  第一部会 9 名  第二部会 8 名  第三部会 6 名  第四部会 10 名 
      合計出席者数  33 名（全 ４６名）   出席率  71.74％ 
 

    
 

    
 

■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 
■ 会長挨拶■ 

今年最後の例会になります家族同伴クリスマス例会を 10 数年ぶりに復活いたしました 
釧路あすなろクラブは会員家族の支えがあってこそ成り立っておりこれからのクラブ活動にご理解頂きます 
ようお願いいたします。また、私も家族を呼ぶ予定でしたが都合がつかず残念ですが、今日は皆さんと一緒に 
楽しみたいと思いますのでよろしくお願いいたします 
 

■ 例会内容■ 
家族同伴クリスマス例会ということで多くの皆様のご参加で楽しい例会が開催されました 

楽しいゲームとたくさんの景品があり参加者全員でのプレゼント交換会や役員の仮装・会長サンタのプレゼント

などとても盛り上がり楽しい例会でした。最後は皆さん全員の『きよしこの夜』で終わりました 
 

    
 

■事務局連絡■ 
※平成 24 年 1 月 21 日（土）に第 50 期定期総会を 18 時 30 分より開催いたします 

後日、往復はがきにて会員の皆様にご案内いたします 
※第 3 部会 市橋会員・平井会員が 12 月末で退会いたしました 
※総会資料作成の為、住所・電話番号等が変更ありましたら事務局までご連絡ください 
 

■部会活動報告■ 
第一部会  11 月 29 日 忘年会           第二部会 12 月 17 日  忘年会 
第三部会  11 月 29 日 忘年会           第四部会 12 月 5 日   忘年会 
 
■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 
１．やむなく例会出欠予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

2．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 


